



Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

An alle
Realschulen in Bayern
einschließlich Realschulen zur
sonderpädagogischen Förderung und
Schulen besonderer Art

per E-Mail

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)
V.2 - 5 S 6641 - 5a.119 331

München, 28.11.2011
Telefon: 089 2186 2543
Name: Herr Hampel

***klasse.im.puls* - Modell für Musikklassen**

Sehr geehrte Frau Schulleiterin, sehr geehrter Herr Schulleiter,

initiiert vom Fachbereich *Musikpädagogik* der Universität Erlangen-Nürnberg wurde ein neuartiges Netzwerk unter der Schirmherrschaft des Bayerischen Staatsministers für Unterricht und Kultus, Herrn Dr. Ludwig Spaenle, errichtet, das Schülern an Hauptschulen/Mittelschulen und Realschulen in der Gemeinschaft eine musikalische Basisbildung ermöglichen soll.

Hierbei sollen ganze Schulklassen zum Musizieren angeregt werden, damit sie unabhängig von sozialen Voraussetzungen die Freude an der Musik in der Gemeinschaft erleben können.

Als Bindeglied zwischen den Institutionen und den Schulen sind Musiklehrer als Projektmanager abgeordnet, die individuell beratend, moderierend und unterstützend den einzelnen Schulen zur Seite stehen, die solche Praxisklassen einrichten wollen. **Hierfür bildet die Universität die zukünftigen Lehrkräfte für die unterschiedlichsten Klassenmusiziermodelle**

aus und die bereits eingesetzten Lehrkräfte - auch Kollegen ohne Musikstudium - nachhaltig fort.

Jährliche schulübergreifende musikalische Veranstaltungen runden das Konzept ab und ermöglichen den Jugendlichen Bühnenerfahrung, Anerkennung und den Applaus eines größeren Publikums. Auf Antrag können Schulen nach drei Jahren zertifiziert werden.

Deshalb ergeht an interessierte Schulen, die ein solches Modell einführen wollen oder bereits Erfahrungen mit Klassenmusiziermodellen haben, die herzliche Einladung zur Teilnahme.

Einsendeschluss für Anmeldeunterlagen: 20.12.2011

Einsendeschluss für Finanzierungsanträge: 29.02.2012

Da großer Wert auf qualifizierte Lehrkräfte, die auf fachlich hohem Niveau arbeiten, gelegt wird, werden umfassende Nachqualifizierungs- und Fortbildungsmöglichkeiten für künftige Musikklassenleiter angeboten. Diese Weiterbildung stellt eine Bedingung für die Teilnahme und die damit verbundenen möglichen Fördergelder dar.

Um die wertvollen Erfahrungen der Schulen, die bereits mindestens ein Praxisklassenmodell eingerichtet haben, einer großen Runde an Fachkollegen zur Verfügung zu stellen, wurde das Modell des klasse.im.puls-Forums zusätzlich angegliedert. Durch die Mitgliedschaft im Projekt klasse.im.puls zeigen diese Schulen eine besondere Bereitschaft des Austauschs sowie ein Interesse an Qualitätssicherung. Gerne können diese Musikklassen bei musikalischen Großveranstaltungen und interessierte Kollegen als Referenten bei den Fortbildungen mitwirken.

Bei Interesse nehmen Sie bitte mit den Projektmanagern Evelyn Beißel und Tobias Fichte via E-Mail/Telefon Kontakt auf:

klasse.im.puls

Prof. Dr. Wolfgang Pfeiffer, Projektleitung

Evelyn Beißel und Tobias Fichte, Projektmanagement

Annika Lux, Projektkoordinatorin

Regensburger Straße 160, 90478 Nürnberg, Tel.: 0911/5302-134,

Fax: 0911/5302-719, info@klasse-im-puls.de

Wenn Sie eine Musikklasse für das Schuljahr 2012/13 einrichten wollen, sollte der Vorlauf spätestens im Dezember 2011 beginnen. Weitere Informationen sowie Anmeldeunterlagen finden Sie unter www.klasse-im-puls.de.

Ich unterstütze die aufgezeigte musikalische Förderung unserer Schülerinnen und Schüler nachdrücklich und freue mich auf eine rege Beteiligung unserer Realschulen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Püls
Ministerialdirigent